

Zentralstelle für die floristische Kartierung von Baden-Württemberg
Staatliches Museum für Naturkunde
Abteilung Botanik
Rosenstein 1 70191 Stuttgart
www.flora.naturkundemuseum-bw.de

27. Rundbrief
April 2023

Liebe Kartiererinnen und Kartierer,

seit dem Kartierauftrag im letzten Rundbrief vom November haben uns bereits etliche Meldungen zu immergrünen Exoten erreicht, die deutlich zeigen, wie weit sich Kirschlorbeer und andere neophytische, immergrüne Gehölze mittlerweile in ganz Baden-Württemberg ausgebreitet haben. Vielen Dank für alle bereits übermittelten Funddaten. Gerne nehmen wir weiterhin Ihre Beobachtungen zu immergrünen Sträuchern und Zwergstäuchern – und natürlich zu allen anderen Pflanzen – entgegen.

Immer wieder erreichen uns verständlicherweise Ihre Nachfragen, warum Ihre Daten noch nicht auf den interaktiven Verbreitungskarten dargestellt sind. Wir möchten Sie an dieser Stelle um Geduld bitten, da wir aufgrund krankheitsbedingter, längerfristiger Personalausfälle viele der in den letzten Monaten eingegangenen Daten noch nicht in die Datenbank importieren und damit auch noch keine aktuellen Karten erstellen konnten. Seien Sie aber versichert, dass alle Ihre Kartierungsdaten „nur“ in der Warteschleife sind und auf jeden Fall in den Karten erscheinen werden.

Gerne möchten wir Sie an unsere derzeit laufende Umfrage für alle Mitarbeitenden der Kartierung erinnern und Sie zur Teilnahme einladen, sofern Sie sich noch nicht beteiligt haben. Wir freuen uns sehr, wenn Sie sich bis zum 23. April 2023 einige Minuten Zeit nehmen, um unsere Fragen zu beantworten, damit wir mehr über Ihre Wünsche und Bedürfnisse als Kartiererinnen und Kartierer erfahren und unsere Angebote verbessern können. Wir werden Ihre Rückmeldungen für grundlegende Entscheidungen der Rahmenbedingungen des 3. Kartierdurchgangs berücksichtigen.

Sie finden den Fragebogen unter folgendem Link:
<https://forms.gle/z5Ro4V6FRcSJUXSx7>

Die Ergebnisse der Umfrage werden wir in einem der kommenden Rundbriefe vorstellen.

Außerdem sei an dieser Stelle nochmals auf unser diesjähriges Exkursionsprogramm hingewiesen, das wir Ende März verschickt haben und das Sie auch auf unserer Webseite finden. Die erste Kartierexkursion findet bereits am 23. April rund um den Bärensee in Stuttgart statt. Bitte melden Sie sich für

alle Exkursionen spätestens eine Woche vorher unter
floristische.kartierung@smns-bw.de an.

Abschließend noch eine Information für alle Kartiererinnen und Kartierer, die in den Regierungsbezirken Freiburg und Karlsruhe unterwegs sind: Die Verlängerungen der Naturschutzrechtlichen Befreiungen für Kartierungen in den Naturschutzgebieten für die beiden Regierungsbezirke liegen nun vor und werden Ihnen in den kommenden Tagen als pdf übersandt.

Wir wünschen Ihnen viel Freude beim Kartieren und grüßen Sie herzlich aus dem Naturkundemuseum

Das Team der Floristischen Kartierung